

REQUIERE EDOMEX MÁS SITIOS PARA EL MANEJO DE BASURA

Faltan otros 10 rellenos

>>> Existen 100 lugares donde dejan desechos; la mitad de ellos son clandestinos

SANDRA GARCÍA

TOLUCA- PARA EL confinamiento adecuado de las 15 mil toneladas de basura que generan diariamente los habitantes del Estado de México, se requiere la construcción de al menos 10 rellenos sanitarios, de los cuales se espera tener dos terminados para el fin del sexenio de Peña.

De acuerdo con el Procurador de Protección al Ambiente estatal (Propaem), Miguel Ángel Contreras, los 10 rellenos sanitarios con los que actualmente cuenta la entidad son insuficientes ya que en ellos sólo se confina el 75 por ciento de los desechos.

“Hay municipios que tienen condiciones geográficas... que podrían conjuntar sus esfuerzos para establecer un relleno sanitario regional, pero hay municipios que por la cantidad de residuos que generan deberían de pensar en una solución para ellos solos”, detalló el Procurador.

El director general de Prevención y Control de la Contaminación de Agua, Suelo y Residuos del Edomex, Cuauhtémoc

Zariñana, afirmó que este año se inaugurará el relleno sanitario de Ixtapaluca y en la zona oriente se prevé la construcción de otro, aunque aún no se determina el lugar.

Entre 2008 y 2009 se cerraron 30 sitios irregulares de disposición final en los municipios de Hueyoxotla, Zacazonapan, Xonacatlán, Joquicingo, Tepetzotlán y Cuautitlán Izcalli.

Desde 2007 entró en vigor el Código para la Biodiversidad de la entidad, que en su artículo 4.62 obliga a los municipios a realizar la separación de residuos sólidos, pero sólo Amecameca, Capulhuac, Atizapán, Izcalli, Nezahualcóyotl y Tultepec, han instrumentado acciones al respecto.

“Estos tienen instrumentados mecanismos de separación de sus residuos sólidos urbanos sólo en algunas colonias. Ninguno cumple al cien por ciento en el Estado de México”, expresó Contreras.

Actualmente la entidad cuenta con nueve rellenos sanitarios, 1 planta de tratamiento adecuada de disposición de residuos en Nicolás Romero, más 37 sitios controlados y 53 no controlados para la disposición de residuos sólidos.

El Estado de México emite diariamente el 17 por ciento de toda la basura que se genera en el País ubicándolo como la enti-

dad con más desechos.

El gas metano que produce la descomposición anaeróbica de los residuos orgánicos y que provoca efecto invernadero, la contaminación de los mantos freáticos por la presencia de lixiviado y la afectación del paisaje son algunos de los daños que provocan los tiraderos en la entidad. De acuerdo con el especialista en medio ambiente, Gabriel Cuadri, el uso del gas metano podría favorecer al medio ambiente si en los rellenos sanitarios se convierte el metano en energía como la electricidad.

tación del paisaje son algunos de los daños que provocan los tiraderos en la entidad. De acuerdo con el especialista en medio ambiente, Gabriel Cuadri, el uso del gas metano podría favorecer al medio ambiente si en los rellenos sanitarios se convierte el metano en energía como la electricidad.

La ley dice textual

>>> Código para la biodiversidad

ARTÍCULO 4.62

» Las autoridades municipales en el marco de sus respectivas competencias instrumentarán sistemas de separación de los residuos sólidos urbanos y de manejo especial distinguiendo entre orgánicos e inorgánicos conforme a las disposiciones del presente Libro, su Reglamento y demás ordenamientos aplicables.



Continúa en siguiente hoja

Falta concretar la separación

TOLUCA.- VECINOS DEL Valle de Toluca coincidieron que la falta de cultura y lugares adecuados para el depósito de basura, provoca que existan los tiraderos a cielo abierto.

“Sí hay servicio de recolección, pero no nos piden que la separemos, nada más la entregamos y eso es todo.

“También si caminas por el centro no hay botes de basura, ese también es un problema porque a todos se nos hace fácil tirar la basura en cualquier lugar”, dijo Brenda Hernández, de Toluca.

En Toluca se generan en promedio 900 toneladas diarias de basura; 51 por ciento proviene de los hogares, el 20 por ciento de la zona industrial y 29 por ciento de comercios.

SANDRA GARCÍA

1 **kilo diario**
de basura genera
cada mexiquense

12 **tiraderos**
irregulares cerrados
en lo que va del 2009

18 **tiraderos**
irregulares cerrados
en el 2008



El centro de transferencia de Yancuitalpan, ubicado en Huixquilucan, está siendo saneado.

Fecha 22.09.2009	Sección Nacional	Página 9
----------------------------	----------------------------	--------------------



Victor Zubizarreta

Los 10 rellenos sanitarios con los que cuenta el Estado de México son insuficientes, ya que en ellos sólo se confina el 75 por ciento de los desechos.